
自由民主党 田　中　　友

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ２期目の区政運営の評価について

（２） 来年４月実施の区長選挙における３期目への立候補の意向につい

て

山 本 区 長

成状況と今後の展望について 加 藤 教 育 長

（１） 喫緊の課題への早急な対応について

（２） 「暮らし続けたいまち」の実現について

（３） 「働き続けたいまち」の実現について

（４） 「訪れたいまち」の実現について

（５） シティプロモーションについて

山 本 区 長

（１） 財政基盤強化について

（２） 今後、多額の改修経費が予想される施設の長期修繕経費について

（３） コンプライアンス強化の取組について

（４） 区長が考えるまちづくりについて

３ 持続可能な行財政運営について

令和４年度墨田区議会定例会１１月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

通 告 内 容【分割方式】

１ 区長２期目の４年間の区政運営の評価と今後の展望について

２ 「“夢”実現プロジェクト」と７つのプログラムを含めた、その達



たかはしのりこ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 令和２年度定例会１１月議会公明党はねだ議員の質問（ナッジ理

論を活用したがん検診の受診勧奨等）の進捗状況について

（２） ナッジ理論の活用を包括的に展開・支援する体制の構築について

（３） ナッジ理論の活用に向けた大学との連携について

（４） ナッジ理論を活用した事業について

介護・障害者・児童福祉等「複合的な支援」の取組について 山 本 区 長

（１） 複合的な支援を実施するための複合施設の整備について

（２） 各種計画改定時における複合的な支援の検討について

（３） 複合的な支援を実施するための庁内連携等の体制整備について

（４） 複合的な支援に対応可能な事業者が参入できる公募について

（５） 複雑な課題に対応するための複合的な支援体制の整備について

墨田区におけるデジタル地域通貨の導入について 山 本 区 長

（１） 商店街や中小個店も利用可能な体制づくりのための調査について

（２） 墨田区に合ったデジタル地域通貨の導入について

（３） 福祉関係や健康づくりなどのポイント事業のデジタル地域通貨へ

のひも付けについて

「グリーンライフ・ポイント」推進事業について 山 本 区 長

（１） 「すみだゼロカーボンシティ２０５０宣言」以降の取組について

（２） 自治体・企業・区民の連携による運動の必要性について

（３） 国の補助金を活用した取組について

１ ナッジ理論を活用した行政課題解決に向けた取組の強化について

公明党

通 告 内 容【分割方式】

２

３

４



としま　　　剛

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 第７波を招いた要因と教訓について

（２） 区民の命と健康を守る対策について

山 本 区 長

（１） 岸田政権の総合対策の評価と対応について

（２） アベノミクスから転換し、家計を応援する経済政策について

（３） 区の具体的な対策について

山 本 区 長

（１） 区民生活の実態をリアルに把握し、暮らしを守り応援する予算に

することについて

（２） 新自由主義的な政策から転換を図ることについて

（３） 防災や住宅、環境改善を重視したまちづくりへの転換について

山 本 区 長

（１） 学校給食費の値上げを撤回し、負担軽減策を講じることについて 加 藤 教 育 長

（２） 学校給食費無償化の意義と必要性について

（３） 無償化に向けた取組について

２ 物価高騰から暮らしと営業を守る対策について

３ 来年度予算編成について

日本共産党

４ 学校給食費の負担軽減・無償化について

通 告 内 容【分割方式】

１ 新型コロナウイルス感染症対策について



　　大　瀬　康　介

答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

１ すみだ北斎美術館の赤字拡大について

２ 浅草通りの植栽の管理について

３

墨田オンブズマン

通 告 内 容【一括方式】

区内産業の支援体制の強化について

４ 材料価格上昇に伴う学校給食費の保護者負担について



あ　べ　きみこ

答弁を求める者

加 藤 教 育 長

（１） ＥＳＡＴ－Ｊを都立高校入試で扱うことの問題点について

（２） 受験当日の問題について

（３） ＥＳＡＴ－Ｊを都立高校入試で扱うことへの学校現場の対応につ

いて

加 藤 教 育 長

（１） 部活動の地域移行の現状について

（２） 改革に向けての検討状況について

（３） 人材確保における地域や企業の協力について

２ 部活動の地域移行について

１ 英語スピーキングテストについて

墨田民主クラブ

通 告 内 容【一括方式】



自由民主党 加　藤　　　拓

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 交番設置工事後の取扱いについて

（２） 跡地活用の方針について

錦糸町駅周辺の公園整備について 山 本 区 長

（１） 錦糸公園の複合遊具の混雑状況について

（２） 大横川親水公園南側の整備について

（３） 公園整備の財源について

小学校学校図書館の放課後開放について 加 藤 教 育 長

（１） 放課後の居場所、知識の獲得、読書習慣等のための放課後の小学

校学校図書館開放について

通 告 内 容【分割方式】

１ 本所警察署の跡地活用について

２

３



はねだ　福　代

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 事業候補区間選定までの経緯を踏まえた区長の見解について

（２） 事業の段階に応じた推進協議体の発足と行政の組織強化について

（３） 鐘ヶ淵における各事業に伴う移転住宅確保について

（４） 「居心地が良く歩きたくなる」まちなかづくり支援制度等、多様

な手法による魅力的なまちづくりの創出について

ＡＩ等ＤＸを活用した行財政改革等について 山 本 区 長

（１） 賦課修正業務へのＡＩ活用について

（２） Ｗｅｂを活用した税金等の口座振替受付の手続について

すみだの力応援助成事業について 山 本 区 長

（１） 助成対象者の拡大について

（２） 助成金の額の拡充について

（３） 募集期間の設定について

公明党

通 告 内 容【一括方式】

１ 鐘ヶ淵連続立体交差の事業採択に向けた推進体制の強化について

２

３



渋 田 ちしゅう

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） こどもまつりの式典における言葉遣いについて 加 藤 教 育 長

（２） 学校内での言葉遣いについて

山 本 区 長

（１） 鐘ケ淵駅付近の立体交差化と関連した区の方針について

山 本 区 長

（１） 区政における立ち位置の認識について 所 管 部 長

（２） 基本計画内での位置付けについて

（３） 今後の施策の方針について

地下鉄８号線延伸について

居住年数が少ない区民に対する施策について

通 告 内 容【一括方式】

１ 子どもの教育における言葉遣いについて

立憲民主党

２

３



あさの　清　美

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 気候変動危機をめぐる動向と区の対応について

（２） 目標達成に向けた実効性のある取組について

山 本 区 長

（１） 聴力検査を区の健診で実施することについて

（２） 補聴器購入費助成制度の拡充について

山 本 区 長

（１） 住宅困窮者に対する直接的な支援策について

山 本 区 長

（１） 保育の質の向上を図る対策について

（２） 区立保育園の民営化の抜本的な見直しについて

山 本 区 長

（１） 公衆トイレの削減方針を撤回し、整備計画を策定することについ

て

住宅施策について

４ 保育施策について

５ 公衆トイレの整備計画について

２ 高齢者補聴器購入費助成について

１ 気候変動危機に対する取組について

日本共産党

通 告 内 容【一括方式】

３



井　上　ノエミ

答弁を求める者

山 本 区 長

東京２０２０大会のレガシー事業について 山 本 区 長

両国駅の自転車駐車場の整備について 山 本 区 長

トリフォニーホールの改修事業について 山 本 区 長

学校の英語教育について 加 藤 教 育 長

区立幼稚園について 加 藤 教 育 長

４

５

６

２

１ 多文化共生社会の実現に向けた政策について

３

新しいすみだ

通 告 内 容【一括方式】



立憲民主党 中 村 あきひろ

答弁を求める者

山 本 区 長

について 加 藤 教 育 長

（１） 区内事業者及び区民の物価高騰に対する影響の把握について

（２） 区内事業者及び区民の物価高騰に対する影響の第一次・第二次調

査実施の必要性について

（３） 物価高騰に対する影響度における区の独自施策と優先順位につい

て

（４） 給食費の無償化を含む減額措置による経済支援の手法について

（５） 就学援助費目の内容の見直し及び拡大について

区の政策評価全般の在り方について 山 本 区 長

（１） 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用におけ

る政策評価について

（２） セオリー評価・プロセス評価・アウトカム評価・インパクト評価

について

（３） 外部評価の導入について

山 本 区 長

（１） 区内の就労継続支援Ｂ型事業所の工賃の現状及び工賃向上施策に

おける官民連携の現状について

（２） 就労継続支援Ｂ型事業所において、効果的に工賃向上を実現した

先進事業所の調査・研究について

山 本 区 長

（１） 会計年度任用職員の処遇における区の認識について 加 藤 教 育 長

（２） 会計年度任用職員の処遇及び勤務の在り方におけるアンケート調

査実施について

（３） パートタイム会計年度任用職員からフルタイム会計年度任用職員

への移行について

４ 会計年度任用職員の処遇改善及び勤務の在り方について

３ 就労継続支援Ｂ型事業所における障害者の工賃向上施策について

通 告 内 容【一括方式】

１ 物価高騰の影響による暮らし・経済再生実現のための区独自の施策

２



地域連合「すみだの絆」　　　田　中　　　哲

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 具体的な強化策と最終到達点について

（２） 墨田区の適正人口について

（３） 高額納税者の誘致方法について

南部地域における東京都が所有する土地の利用について 山 本 区 長

（１） 現在までの東京都との協議状況と今後の構想について

（２） 来期以降に向けた区長のまちづくりビジョンについて

イーストＴＯＫＹＯ光の祭典について 山 本 区 長

（１） 事業計画と今後の方向性について

墨田区公式ＬＩＮＥについて 山 本 区 長

（１） 高齢者のＬＩＮＥ利用について

（２） 高齢者のスマホ決済状況について

（３） 高齢者のデジタルディバイド対策と予算について

（４） スマホを利用したコミュニケーションづくりについて

マイナンバーカードについて 山 本 区 長

（１） マイナポイントの利用状況について

（２） 区の施設でのスマホ決済推進について

（３） マイナンバーカードを利用したコンビニでの交付について

２

３

４

５

通 告 内 容【一括方式】

１ 墨田区の財政基盤強化策について



坂　井　ユカコ

答弁を求める者

山 本 区 長１ 錦糸町のまちづくりについて

自由民主党

通 告 内 容【一括方式】


